

NOTES INDUSTRIELLES.

Il a été expédié dans un seul jour, pour les Etats-Unis, au port de Swansea, Pays de Galles, 5000 tonnes de fer blanc.

On doit essayer, à l'arsenal maritime de Brooklyn, une espèce d'émail pour chaudières à vapeur, dont on attend l'effet d'empêcher les incrustations.

Les ouvriers de la fabrique de toile de St Mary's, Ontario se sont mis en grève par suite d'une réduction de salaire que les propriétaires voulaient leur imposer.

Le village de St Louis de Mile End a accordé une subvention de \$15,000 à la Compagnie de Carrosserie, fondée par MM. Israël Charbonneau, Paul Chartrand, Adélard Hébert, Eusèbe Tongas et P. A. Larivière.

Une compagnie composée de capitalistes de Hull, de St Jérôme et de Montréal avec un capital de \$25,000 demande une charte pour fournir l'électricité comme éclairage, pouvoir moteur etc, à Hull, Aylmer, Pointe Gati-neau, Ironsides, Chelsea et la Pêche.

Une vaste usine pour l'extraction de l'aluminium va être établie en Texas où les dépôts de bauxite sont abondants. Comme chaque nouvelle usine perfectionne les procédés d'extraction et les rend moins dispendieux, on verra bientôt le nouveau métal au même prix que le cuivre.

Il n'y a guère qu'un tiers de la population du globe qui mange du pain. La banane, le manioc, la datte, le riz, remplissent les mêmes fonctions pour un grand nombre d'humains. Ce que l'on désigne en un certain français comme "passer le goût du pain" s'exprime en chinois comme ceci : "Il a mangé son dernier riz."

Une nouvelle semelle dans l'armée allemande a été essayée par les hommes d'un certain régiment. Au lieu des clous en fer ou en aluminium [ces derniers ayant déjà été goûtés dans plusieurs régiments], les semelles sont recouvertes d'une sorte de pâte faite de limaille et de graine de lin [vernis]. Cette pâte tient le cuir souple et est beaucoup plus résistante que n'importe quel nombre de clous.

A. Brockton [Massachusetts] et dans les centres voisins de cordonnerie, les fabricants de chaussures ont formé un syndicat dont le but est d'augmenter les affaires en chaussures avec l'Angleterre et d'établir à Londres une maison de vente pour les produits de Brockton, etc. On se propose de se conformer, pour les chaussures à fabriquer, le plus possible à la mode anglaise.

Les Etats-Unis ont exporté, au printemps dernier, pour l'Europe des cuirs d'une valeur totale de \$14,282,936. C'est là l'exportation la plus grande qu'on y ait eu à enregistrer jusqu'à présent. On mande de New-York, 15 septembre : "Toutes les fabriques de la Compagnie du caoutchouc des Etats-Unis sont fermées. Quatorze mille ouvriers sont sans travail ; on croit que la fermeture n'a été décidée que pour quatre semaines."

NOTES COMMERCIALES.

Le service de la malle entre Waterloo et Richmond est maintenant fait par le chemin de fer Orford Mountain.

Le gouvernement fédéral a reçu plusieurs soumissions pour la construction d'un câble télégraphique du Pacifique.

Il est à peu près certain que la fabrique de bois d'allumage d'Eastman recommencera bientôt ses opérations.

La flotte de pêche au loup marin de la Colombie Anglaise a rapporté de sa campagne 87,572 peaux contre 70,000 en 1893.

Une compagnie donne avis qu'elle demandera au parlement fédéral une charte pour construire et exploiter un chemin de fer à traction à vapeur ou à l'électricité, entre Ottawa et Brockville.

Un arrêté du conseil vient d'établir à 99 p. c. du droit payé à l'entrée, au lieu de 90 p. c., le *drauback* qui sera payé à l'exportation du Canada de produits manufacturés, sur la matière première desquels un droit de douane aura été perçu à l'entrée.

Les citoyens des Etats-Unis établis dans les affaires à Paris, parlent de fonder une chambre de commerce américaine à Paris, dans le but de protéger les intérêts commerciaux existant entre les Etats-Unis et la France.

On se plaint beaucoup à Québec des agissements des marchands d'habits de religion juive qui ont recours au racolage sur le trottoir et à la traite chez l'hôtelier voisin pour attirer la clientèle et qui ne ferment pas à l'heure réglementaire.

Les Chinois sont, paraît-il, un peuple modèle comme débiteurs. Un Chinois ne manque jamais à sa promesse, en affaires, que cette promesse soit verbale ou écrite. Nos marchands de gros et nos détailliers seraient heureux si un certain nombre de leurs clients était Chinois sur ce point.

La meilleure soudure pour l'aluminium est un mélange d'étain, de zinc, d'aluminium et de phosphore, les deux premiers éléments constituent la masse de la soudure. Cette soudure peut être employée au chalumeau et au fer à souder.

La compagnie du pouvoir d'eau de Richmond se propose d'établir une manufacture de valises et de sacs de voyage en cuir et en bois. Le conseil municipal de Melbourne va lui payer pour cela une subvention de \$2,500.

NOTES FINANCIERES

M. R. Wilson Smith a acheté au pair les obligations de la ville de Longueuil : \$145,000 à 4½ p. c.

Les nouvelles obligations 3 p. c. du gouvernement fédéral lancées à Londres par la banque de Montréal à 95 font déjà 97½ soit 2½ p. c. de prime sur le taux d'émission.

La ville de Collingwood, Ont., offre à la souscription publique des obligations pour \$7,000 à 5 p. c.

La compagnie électrique d'Ottawa offre à la souscription publique \$320,000 d'obligations, première hypothèque, à 5 p. c.

La cité de Toronto a reçu, pour ses obligations, deux offres d'un courtier de Montréal : 90.13 pour du 3½ p. c. ou 100½ pour du 4 p. c.

La ville de Victoria, C. A., demande des soumissions pour l'achat d'obligations au montant de \$150,000, en coupures de \$1,000 chacune, à 50 ans du 1er octobre, intérêt de 4½ p. c. payable semi-annuellement.

Les banques suivantes annoncent un dividende semi-annuel payable le premier décembre :

Banque de Montréal 5 p. c.
Banque d'Hochelaga 3½ p. c.
Banque Jacques Cartier 3½ p. c.
Banque Ville Marie 3 p. c.
Banque de Québec 3½ p. c.
Banque du Commerce 3½ p. c.
Banque des Marchands 4 p. c.
Banque Ontario 3½ p. c.

NOTRE NUMÉRO D'AUTOMNE

CE QU'ON EN PENSE DANS LE PUBLIC

Le PRIX COURANT vient de publier un superbe numéro spécial, bourré de renseignements commerciaux et financiers, et contenant en outre une série d'importants articles. Notre confrère obtient beaucoup de succès, et nous l'en félicitons. — *L'Evénement*,

De progrès en progrès ! Après son numéro spécial du printemps qui avait fait sensation, voici que le "PRIX COURANT" nous arrive, cette semaine, avec une riche et splendide toilette de saison et une abondance d'articles d'actualité qui font honneur à sa rédaction et à son administration.

Douze mois d'administration progressive ont suffi pour augmenter la liste des abonnés et la porter de 1,050 à 2,150. Ces chiffres ont leur éloquence. Pour la ville de Québec, seulement, le nombre des abonnés qui était de 39, le 1er septembre 1893, époque à laquelle MM. A. et H. Lionais ont repris le journal, était de 588, à la date correspondante de 1894. Le "PRIX COURANT" n'a pas menti à sa devise : "Toujours en avant !" C'est là tout le secret de son prodigieux succès. — *La Presse*.

Le PRIX COURANT nous arrive, cette semaine avec une délicieuse toilette d'automne, et une série d'articles d'actualité fort intéressants. Les éditeurs, MM. A. et H. Lionais, en continuant la série de leurs numéros spéciaux, n'ont fait qu'appliquer la devise du PRIX COURANT ; "Toujours en avant !"

Ce numéro d'automne fait honneur à leur esprit d'initiative, comme il fait honneur à sa rédaction.

Le PRIX COURANT compte aujourd'hui 2,150 abonnés : il y a un an, la liste des abonnés ne portait que 1050 noms. Le 1er septembre 1893, date de l'achat du journal, les abonnés de Québec étaient au nombre de 39. En douze mois, MM.